

BOLETIN N°6

FEDERACION JUVENIL SOCIALISTA



MAGALLANES

ENERO '87

**A IMPULSAR
MOVIMIENTO
POR
ELECCIONES LIBRES
¡AHORA!**

**A LA LEY
DE PARTIDOS...**

**SE FORMA^{1781 01}
AREA SOCIALISTA**

**A ESPALDAS DEL PUEBLO SE
SIGUEN VENDIENDO LAS
EMPRESAS DEL ESTADO**

Venta de empresas:

Las piezas ya están en movimiento

**AHORA
LA
ENAP**



EDITORIAL

Después de un año de esperanzas y desilusiones, la oposición debe enfrentar un año 1987 en que la dictadura comienza a poner en práctica - sus leyes, tanto de "registros electorales" como de "antipartidos políticos" como la definiera un dirigente opositor. Es por esto que debe actuar rápido y tomar una decisión mayoritaria en que - las opciones son inscribirse y aceptar la institucionalidad dictatorial enmarcada en la Constitución del '80, no hacerlo o formar un partido - único que represente el sentir nacional de Democracia ¡Ahora!.

Para los Socialistas es más fácil; o formar un partido por la democracia, idea que impulsa la IC y el partido, o la ilegalidad de la legalidad de Pinochet.

Otra idea que es aceptada por todos los partidos opositores es la necesidad de formar cuanto antes un Movimiento Nacional por Elecciones Libres ¡ Ahora !. Este anhelo "no puede ni debe - ser propiedad de nadie" (Declaración PS-PR), deben estar todos los chilenos que tras una propuesta y un camino común sean capaces de movilizarse para recuperar su derecho de elegir a sus representantes, que sabemos la dictadura no nos va a regalar. Quizás, en los próximos días el panorama sea más clarificador y tengamos ya en el escenario de la política nacional, acuerdos que reflejen el sentir y la voluntad de todos los demócratas para avanzar sin vacilaciones hacia un futuro libre de dictadores y asesinos.

OPINION

Días atrás, la dictadura ha promulgado con bombos y platillos la ya tristemente famosa ley de partidos políticos - que refleja en su contenido estos 13 años de autoritarismo - militar intentando de esta forma que la oposición entre en el juego inscribiéndose para así controlarlos como regimientos.

El dilema opositor está en inscribirse y de paso reconocer la institucionalidad que la dictadura pretende imponer o quedar definitivamente fuera de la legalidad del tirano. Pero, el Compañero Ricardo Lagos ha formulado una tercera alternativa: la de inscribirse, si la fuerza de los hechos lo impusiese, un partido por la Democracia en que se agrupe toda la oposición, sin ningún tipo de exclusiones, o sea, que incluya a la AD, al MDP y a la naciente Area Socialista, propuesta que es respaldada tanto por la IC como por el PS.

Pero, esta idea se topa con la posición excluyente de la AD y en especial de la DC que no quiere nada con el Partido Comunista en su política de "aislarlo" y por otro lado con la política de "todas las formas de lucha" del MDP que no contribuye en nada a la unidad opositora sino que la divide y la debilita. En síntesis; el partido único que se forme debiera tener como característica la no exclusión de ningún sector, o sea, que agrupe a todos los chilenos que quieren democracia y exijan elecciones libres, de otro modo no se debe aceptar participar, en este caso, en un partido a medias.

La idea que sí ha prendido en la oposición, es la de formar cuanto antes un Gran Movimiento Nacional por Elecciones Libres, respecto del cual se han pronunciado todos. Este movimiento surge hoy como una necesidad y en esto están de acuerdo desde la AD hasta el MDP. De esta forma el partido acordó en el VI Pleno de hacer un "llamado a las demás fuerzas políticas y a todas las organizaciones sociales para reactivar en conjunto la movilización contra la dictadura" "alrededor de la demanda nacional por elecciones libres". La cual involucra a todos los chilenos y "debe iniciarse cuanto antes, y expresarse mediante múltiples formas, el descontento y la protesta ciudadana ... Esta movilización debe ser continuada y permanente, in



Ricardo Lagos

LA
TAREA
DE
HOY :
MOVILIZARSE
POR
ELECCIONES
LIBRES



cluyendo en el futuro una Jornada Nacional por la Democracia y las Elecciones Libres". Y se agrega que "la espera pasiva de 1989, es una irresponsabilidad histórica".

Este movimiento Nacional pretende derrotar la voluntad de Pinochet de perpetuarse indefinidamente en el poder para lo cual la única arma para conseguirlo es la movilización social para imponer las Medidas Inmediatas del Acuerdo Nacional que lleven a una salida política a la crisis en un diálogo de de toda la civilidad con las Fuerzas Armadas.

COMPAÑEROS

HAGAN CIRCULAR ESTE
BOLETIN. HAGAMOS SABER
LO QUE HACEMOS.

Reunión **(P.S.)**

PR

Un acuerdo conjunto se logró entre las directivas de ambos partidos, encabezadas por Enrique Silva Cimma y Ricardo Nuñez, en cuanto a iniciar el Movimiento por las Elecciones Libres el cual - afirman - "no puede ni debe ser propiedad de nadie".

Además de valorar otros referentes, resaltan la creación del grupo de los 13 o Bases de Sustentación del régimen democrático, señalando que se deben crear las condiciones "para desarrollar desde los primeros meses de 1987 un gran movimiento nacional, extenso, mayoritario y flexible que exija la realización de elecciones libres, plurales e informadas y con control ciudadano, dentro de un proceso permanente y sistemático de movilización social".

También, -dicen- "la opción básica para los chilenos sigue siendo dictadura o democracia".

Junto con esto lanzaron una propuesta de creación de un Area Socialista donde participen todas las corrientes del Socialismo Chileno de carácter Histórico, cristiano, laicos o racionalistas.



RICARDO NUÑEZ



AREA SOCIALISTA

Se está conformando el Area Socialista, para ello se han realizado varias reuniones en las que han participado además del Partido Socialista de Chile, los partidos Radical, Humanista, MAPU y los PS - Histórico y de Mandujano. Así lo informó el Compañero Subsecretario General del Partido, Jorge Molina quien señaló que el propósito de estas es impulsar "un proceso de información en el que se intenta que participen los sectores más relevantes del socialismo chileno", con el objetivo de "buscar con ellos y desde ellos acuerdos programáticos que puedan definir una alternativa nitidamente democrática y socialista para Chile, apoyada en una estrategia de salida política, sobre la base de una movilización por la democracia y las elecciones libres".



Jorge Molina

A estas reuniones, también, en los próximos días asistirían los partidos Izquierda Cristiana y Socialista de Almeyda.

AREA SOCIALISTA EN PUNTA ARENAS

En estos últimos días, se han realizado reuniones encaminadas a conformar el Area Socialista en Magallanes, con el objetivo de que aglutine al conjunto de las fuerzas Socialistas de la Región, ya sean de origen laicas, cristianas o históricas. Estas se efectúan a nivel juvenil, como de las directivas adultas.

APROVECHE A PRECIOS

"Hemos nacionalizado las riquezas básicas. Hemos nacionalizado el Cobre. Lo hemos hecho por decisión unánime del Parlamento ... Reparamos una injusticia histórica al reducir de la indemnización las utilidades por ellas percibidas más allá de un 12 por ciento anual, a partir de 1955".

(Salvador Allende).

Nadie lo hubiera pensado en el período del Gobierno Popular que nuevamente las Empresas que pertenecen al Estado, sean por parte de la reacción y de una dictadora militar autodenominada "Nacionalista" - vendidas a capitalistas criollos y lo que es peor a las grandes transnacionales. El peligro es latente, ya que como siempre las decisiones se toman en cuatro paredes, las cuales afectarían no sólo a las pequeñas empresas estatales sino que también a las estratégicas como CODELCO, ENAP, FERROCARRILES DEL ESTADO, CORREOS DE CHILE, etc; las cuales se regalan en nombre del llamado "capitalismo popular" a través de la política privatizadora que impulsa la dictadura para terminar con las empresas de todos los chilenos.

Está verdadera enajenación del patrimonio nacional "son ilegítimas pues se dispone de él a espaldas de los chilenos sin su conocimiento" dijo Ricardo Lagos y agregó "... que las empresas se recuperarán una vez que retorne la democracia".

Referente a la afirmación del llamado Consejo Económico y Social, organismo de fachada al servi-

**A DEFENDER LO QUE
ES NUESTRO!!!**

REALMENTE REGALADOS!

cio de la dictadura, de que el sector privado es más eficiente que el Estado afirmó " Esa es la perla de - antología. En pleno Siglo XX, ... y a juzgar por los resultados por todos conocidos, resulta un argumento ridículo y carente de fundamento. Tan eficiente es - el sector privado que la quiebra de los grupos económicos sumió al país en una crisis sin precedentes, - con el resultado de que el Estado tuvo que avalar los dos tercios de la deuda externa, contraída por los eficientes empresarios privados".

Esta verdadera fiebre privatizadora tiene - como único objetivo dismantelar el Estado. Y nueva - mente, los artífices de esta desnacionalizadora idea son los tristemente célebres Chicagos Boys, ahijados económicos de Pinochet, los mismos que llevaron al - país a la más grande crisis económica que jamás había tenido en su historia y a endeudarlo en más de veinte mil millones de dólares.

¿HASTA CUANDO?

VENTAS POR MAYOR Y MENOR

El Regalo esperado por todos:

OPERTAS

SIMPLEMENTE LO MEJOR!

GANAR TIEMPO Y DINERO!

LOS MEJORES PRECIOS

SUPER OFERTA

PARA SERVIRSE Y LLEVAR

Hasta agotar stock

ECONOMICOS

MUCHO MAS

VENTAS

Desde \$990

Gran Liquidación!

VENDEN EN UN 2x3

EL MAS AMPLIO SURTIDO EN...

PRECIOS BAJOS

TAQUILLERO "SUPER-ONDA"

ENTREGA EN 24 HORAS

¡COMPRELO!

VENTAS por mayor y menor

OCCASION

EDUCACION por el derecho al trabajo

LOS DESPIDOS NO SON JUSTOS

VEINTIDOS MIL PROFESORES QUEDARIAN CESANTES ENTRE FEBRE
RO Y MARZO AL CUMPLIRSE LO DISPUESTO POR LA DICTADURA.

1.776 es el número del famoso Reservado, emitido por el Ministerio de Educación que según denuncias del Colegio de Profesores y la AGECH dejará cesantes a aproximadamente veintidós mil de ellos.

La razón un "ajuste presupuestario" para reducir el déficit en el área educativa, con perspectivas de sepultar la educación estatal y avanzar en la privatización, y de paso barrer con los docentes opositores a la dictadura.

Hasta el momento más de 4.200 profesores eran despedidos e incorporados a la larga fila de cesantes.

Además, la denuncia señala que los profesores que serán exonerados se reparten de la siguiente manera: Profesores con 26 o más años de antigüedad, 13.820; sin título de Educación Básica, 8.621; sin Título de Educación Media, 4.470 y 1.046 sin Título de Educación Parvularia.

Oswaldo Verdugo, Presidente del Colegio de Profesores y Jorge Pavez, Presidente de la AGECH, se han pronunciado por la movilización del magisterio, que comprenderían en Asambleas, Marchas, Jornadas de Reflexión, etc; para defender el puesto de trabajo del que ha entregado su vida por educar al Pueblo: El Profesor.

¿SUPERAVIT O DEFICIT DE DOCENTES?

... Y UNA CUESTION DE FON-
DO: LOS ARBOLES NO DEJAN
VER EL BOSQUE

A veinte años de tu muerte



Hoy te recordamos en las palabras de tu hermano Nicanor.

Cántame una canción inolvidable
una canción que no termine nunca
una canción no más
una canción es lo que pido.

Qué te cuesta mujer árbol florido
álzate en cuerpo y alma del sepulcro
y haz estallar las piedras con tu
voz.

Violeta Parra.

*"Volver a los diecisiete
después de vivir un siglo..."*

Violeta Parra, nuestra folclorista y compositora, que rescató lo máspreciado de nuestra cultura para que los chilenos la conozcan. Murió trágicamente un 5 de Febrero del año 1967 para comenzar a vivir en la conciencia de su Pueblo.

¿QUIEN responde?

La Justicia es "ciega", aunque los ciegos son otros. Así lo dejó en claro el Ministro José Cánovas en el fallo que sobreselló temporalmente el caso que estremeció las conciencias de los chilenos. Los compañeros Santiago Nattino, José Manuel Parada y Manuel Guerrero fueron degollados por carabineros del Dicomcar ante la incertidumbre de sus familiares.

Como es normal en estos trece años, Investigaciones y Carabineros hicieron la vista gorda a la hora de inculpar a sus compañeros de armas y es esto lo que deja estampado el ministro Cánovas que por su honestidad, este hombre de Justicia, pasará a la historia.

**INDIGNACION NACIONAL
CARABINEROS SON
LOS ASESINOS**

**PINOCHET CULPABLE
PRINCIPAL**

CHILE EXIGÉ CASTIGO



Represión contra la expresión de un pueblo

El nuevo año nos trajo más noticias, ya que junto al término del Estado de Sitio impuesto por la dictadura "automáticamente" pudieron aparecer nuevamente las revistas Análisis, Cauce, La Bicicleta, Pluma y Pincel y el Periódico Fortín Mapocho que muy pronto se convertiría en diario, y la Revista Apsi que ya apareció un mes atrás. Es por eso, que solidarizamos con ellos ante este nuevo atropello a la libertad de expresión y de prensa consagrado en la Declaración Universal de Derechos Humanos de las Naciones Unidas.

¡Justicia para Rodrigo y Carmen Gloria!

El sólo pronunciar los nombres de Rodrigo Rojas Denegri y de Carmen Gloria Quintana se nos hace un nudo en la garganta al comprobar hasta donde puede llegar la brutalidad y el cinismo de esta terrorista dictadura.

Un joven chileno que quería conocer su patria, de sólo 18 años era quemado en vida el 2 de julio por 25 militares con sus caras pintadas, junto a una muchacha llena de esperanzas e ideales de libertad para este querido Chile.

El murió, ella hoy se recupera de sus heridas en Canadá, sólo con sus ganas de seguir viviendo. Es por esto, que nosotros militantes del socialismo, jóvenes como ellos sentimos indignación y rabia ante la injusticia que se ha cometido: el llamado Fiscal de la malsana Justicia Militar ha dejado en libertad al último asesino que quedaba "detenido", Pedro Fernández Dittus, ¡NO LO PODEMOS ACEPTAR! No podemos quedar pasivos ante esta burla a todos los chilenos. Entonces ¿Quién responde por la muerte de Rodrigo y por la vida de Carmen Gloria? ¿Qué justicia hay en Chile?

ECOS

Tomas en La Pincoya

Pobladores sin casa, que en un número de 500 familias, protagonizaron dos tomas de terrenos los días 13 y 14 de Enero, colocando nuevamente en tela de juicio las políticas de vivienda de la dictadura, al hacer valer su legítimo derecho de poseer una vivienda digna. Ca rabineros, como siempre, "procedió" a detener a estos humildes pobladores, lanzando bombas lagrimógenas e hiriendo a varios con perdigones ¡Hasta cuando!

DOCUMENTO

Circula de mano en mano un documento firmado por el Se cretario General del Partido, Compañero Ricardo Núñez llamado "Carta Abierta a los Dirigentes y Militantes de la Izquierda Chilena".

Por la gran importancia de su contenido recomendamos a todos nuestros compañeros su lectura y posterior reflexión y discusión. Si no lo haz leído, pídelo.

CONCURSO

Este el número 6 de nuestro Boletín, y no tiene nombre.

Es por eso que llamamos a todos nuestros Compañeros - militantes de la F.J.S. y - simpatizantes a ponerle uno, combativo y Revolucionario que recoja en plenitud nuestro ideario Socialista.

Como queremos que a partir del próximo número ya tengamos nombre, el plazo de entrega de vuestras sugerencias se cumple el día 20 de Febrero.

Para la elegida habrá un grandioso premio: IBOLETIN GRATIS POR SEIS NUMEROS!

Suerte.

INTENDENTE NEW

Magallanes, a partir de la segunda quincena de Diciembre, posee Intendente Nuevo ya que se nos fue el anterior a caminar por "las calles de San Francisco! López es el apellido del "New", el cual salió más viajero y remolón que no quiere venirse, sólo de fotos se le conoce.

+ECOS

PICNIC F.J.S.

Los días Sábado 17 y Domingo 18, los militantes de la Federación Juvenil Socialista participaron de un fin de semana campestre donde como de costumbre el compañerismo fue la tónica que reinó en este encuentro de análisis y esparcimiento.

NUMEROS Y PRUEBA DE APTITUD ACADEMICA

Sorpresa causó a los aspirantes a ingresar a las "sufridas Universidades del país", que esta vez fueran identificados por números al ver sus resultados en un diario con olor a dictadura, que dicho sea de paso nunca había vendido tanto.

"Algún hijo del tirano o de alguno de sus ministros debe haberle ido como el ajo" era el comentario del común de la gente.

Nada de raro con los "papis" que se gastan.

SALLES AL PARO

Para la risa resultaron las mentadas declaraciones de un distinguido "hombre de empresas" presidente del llamado Frente Magallánico, al "amenazar" con un paro, ante la baja de la Bonificación (889) por parte de la dictadura.

Cabe recordar que este es el mismo señor que meses atrás señalaba que este no era el camino para "pedirle al Gobierno" y afirmaba que estas actitudes sólo generaban odio, violencia y vandalismo.

AMPLIADO EN LA 18

Para el fin de semana del 31 de Enero y el 1ro. de Febrero se realizará un Ampliado de todos los militantes de la F.J.S., pobladores del Barrio 18.

Desde estas páginas les deseamos éxito en este encuentro juvenil, que servirá para fortalecer aún más nuestra orgánica en dicha población.

"El Partido Socialista adopta como método de interpretación de la realidad el MARXISMO, enriquecido y rectificado por todos los aportes científicos del constante devenir social..."

(Declaración de Principios, 1933).



\$12000
El precio
de ESTUDIAR

¿QUE SUCEDE EN LA
UNIVERSIDAD?



con **ALLENDE**
por la **DEMOCRACIA**
y el **SOCIALISMO**

"Las revoluciones tendrán características propias en cada país, ya que en los pueblos de América Latina existen distintas etapas de desarrollo. Pero, siendo nacionales, esas revoluciones tienen que proyectarse en el ámbito continental. Deben ser revoluciones humanas, en el sentido del respeto a la dignidad individual y colectiva, democrática, o sea, que expresen el sentimiento mayoritario".

**...CUAL
JUSTICIA...**



F.J.S. F.J.S. F.J.S. F.J.S. F.J.S.
POR UN CHILE LIBRE